
 

 

3. GEV-Sitzung Schuljahr 202/2021 am  Donnerstag, den 25.02.2021 um 19:00 Uhr 
 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Protokoll der letzten Sitzung vom 15.09.2020 

2. Kommunikation 

3. Foto- und Videoaufnahmen 

4. Bericht aus den Gremien 

5.  Diverses 

6.  Verabschiedung und Ausblick 

 

1. Begrüßung und Protokoll der letzten Sitzung vom 15.09.2020 

Protokoll der letzten GEV vom 15.09.2020 wurde einstimmig genehmigt 

 

2. Kommunikation 

 

• Schule – Klassenleitung – Eltern 

• Eltern – Klassenleitung – Schule → Wochenpläne, Lernraum, Hausaufgaben Volumen / 

Abstimmung 

 

 

3. Foto- und Videoaufnahmen: 

 

• Online-Unterricht ist wie Präsenzunterricht zu werten 

• Laut Schulordnung sind keine Videoaufnahmen und Fotos erlaubt 

• Foto- und Videoaufnahmen sind nur mit ausdrücklicher Genehmigung der betroffenen Person 

erlaubt (andernfalls strafrechtlich relevante Handlung) 

• Hinweis erfolgt im Lernraum 

 

 

4. Bericht aus den Gremien 

Schulkonferenz 11.02.2020: 

• Organisation des Unterrichts für Q4 ab 11.02.2020 → Entscheidung für saLzH bis Ende Feb 2020 

• Jeweils eine Klausur in den Leistungsfächern und im Fach der 3. Prüfungskomponente  

• Feedback & Wünsche der Eltern hinsichtlich Online Unterricht → Schulleitung hat die Punkte 

aufgenommen (u.a. Nutzung und Strukturierung des Lernraums, Anzahl der Online-Konferenzen, 

Wochenplan) 

• Nächste Schulkonferenz am 02.03.2021 

  



 

 

Fachkonferenzen: 

• Geschichte, Ethik und Politik – Jürgen Hüttemann 

o Abstimmung zu einheitlichen Methodenblättern 

o Umgang mit Mohamed Karikaturen 

o Lernmittelbestellungen 

o Schüler aus GK Politik haben sich für Plakette „Schule gegen Rassismus-Schule mit 

Courage“ ausgesprochen 

▪ Beantragung durch Schüler selbst 

▪ Verpflichtung gegen Rassismus vorzugehen, insbesondere Antisemitismus, 

▪ Fachbereich hat sich für Unterstützung ausgesprochen 

▪ Elterninformation geplant 

▪ Vom Senat mit 3000€ gefördert 

• Physik – Jürgen Hüttemann 

o Wie geht man mit dem Lernstoff im saLzH um, Versuche schwierig 

o Vereinbarung zu regelmäßiger Abstimmung 

• Mathe – Matthias Wendt 

o Vera 8 streichen 

o Excel unterrichten 

o Noch drei Klassenarbeiten in Klasse 10 sind Pflicht 

• Latein – Kirsten Lierau 

o Methodiken 

o Grundwortschatz als Basis für Oberstufe 

o Lehrbuch (vertagt) 

• Diverse Eltern sind nicht eingeladen worden <> Fachkonferenzen haben nicht stattgefunden 

• Aktuelle Situation ist hinsichtlich der Beteiligung von Schülern in den Online Konferenzen und dem 

besten Umgang mit dem Lernraum herausfordernd 

BEA / LEA 

• Digitale Ausstattung - Jürgen Hüttemann 

o Gründung digitaler Arbeitsgemeinschaft auf Bezirksebene im Januar 2021, Jürgen 

Hüttemann Mitglied 

o Mittel aus Digitalpakt sollen Bezirk Tempelhof- Schöneberg und UvH schnell und in 

ausreichendem Maß erreichen 

o Ausbau von 25 Schulen in den nächsten Jahren, UvH ist dabei 

o Begehung mit Schulleitung und beauftragter Firma zwecks Bestandaufnahme hat 

stattgefunden  

→ UvH bereits gut aufgestellt 

▪ Glasfaseranschluss an den Hauptserver besteht 

▪ Leitungen zu Smart Boards liegen, derzeit ca. 50% der Klassenräume mit Smart 

Boards ausgestattet, weiterer Ausbau bis Mitte nächsten Jahres (Geld steht zur 

Verfügung) 

▪ Verkabelung der Klassenräume für Internet geplant –> Strahlung durch WLAN 

vermeiden 

• Lernraum Alternative Its Lerning liegt beim Senat 

• Schnelltests – Näheres von Frau Meyenberg (s.u.) 

• Corona - Oliver Höppner 

o Luftreinigungsgeräte 1,5 pro Schule im Bezirk angeschafft (78 Geräte für  60 Schulen) 

o Schulreinigung mangelhaft, Dekommerzialisierung geplant  



 

 

5. Diverses 

 

• Vorschläge der GEV: 

o Fragen und Anregungen der Eltern wurden mit dem Kollegium aufgegriffen, einiges auch 

bereits umgesetzt 

o Kommunikation klassenspezifischer Themen über die Klassenleitung 

o Kommunikation von Themen, die für alle Lehrenden relevant sind, über die Schulleitung 

• Status der Anmeldungen Jahrgang 2021: 

o Mehr Anmeldungen als Klassen, daher 5-zügig statt wie geplant 4-zügig (= Aufnahme 

aller angemeldeten Schüler & Aufnahme von Zweitwunsch-Schülern) 

• Klassenarbeiten: 

o Angebot in Sek I ohne Präsenzpflicht, ggf. Leistungsüberprüfungen über Lernraum 

(Bestandteil der Fortbildung) 

• Anwesenheit der Abschlussklassen: 

o Erneut Thema der nächsten Schulkonferenz 

o UvH einzige Schule im Bezirk ohne Präsenzunterricht als Ergebnis der letzten 

Schulkonferenz 

o Q4 Erfahrungen mit saLzH gut, Abwägung Ansteckung vs. Vorteil Präsenzunterricht 

• Online-Unterricht: 

o Online-Konferenzen entsprechend Stundenplan 

o Stoffmenge analog zu geplantem Wochenziel 

o Bei Gruppenteilung darauf achten, dass der gleiche Inhalt unterrichtet wird                      

→ nimmt Frau Meyenberg auf 

o Anzahl der Online-Konferenzen: 

▪ Mindestens eine Online-Konferenz pro Fach als Vorgabe  

▪ Generelle Kontrolle findet statt, kann noch forciert werden 

▪ Einige Fächer bisher ohne Online-Konferenz → Ansprache durch Frau Meyenberg                                              

▪ Klasse 8/2 & 9/4 Wunsch nach mehr Online-Konferenzen → Aufnahme durch 

Frau Meyenberg 

▪ Voller Schultag als Online-Konferenz von einigen Eltern gewünscht  

▪ Anregung zu Differenzierung nach Klassenstufe 

→ Vorschlag, Anzahl in den unteren Klassen zu limitieren 

→ Strukturfaktor, z.B. Schultag fängt zu bestimmter Uhrzeit an 

→ Selbstorganisation in höheren Klassen eher möglich und sinnvoll 

o Auch Thema im BEA 

▪ Kinder nicht verlieren 

▪ Lehrende schulen, dass sie kritische Situationen erkennen 

o Regelmäßige Fortbildungen für Lehrende zu virtuellem Unterricht, Fokus auf Austausch 

untereinander 

o Zeitliche Verschiebung von Online-Konferenzen im Einzelfall, wo Betreuungssituation bei 

Lehrenden sichergestellt werden muss 

o Trainingspläne für Sport werden in den Lernraum gestellt, beinhalten u.a. Online-

Konferenzen → Lehrende sind gefragt, Feedback einzuholen (nicht jeder SuS macht 

Übungen) 

• Zeugnisse: 

o In der Wahrnehmung der Schüler / Eltern schlechter als erwartet ausgefallen 

▪ Prüfung im Einzelfall 

▪ Zu wenig Feedback hinsichtlich saLzH 

▪ Notengebung in der Hauptsache für Präsenzunterricht 



 

 

▪ Ermutigung der Eltern zu Rücksprache mit Lehrenden 

o BOLLE Software für nächstes Schuljahr geplant, bei GBG und CZO im Einsatz 

▪ Digitales Klassenbuch 

▪ Zugang für Eltern → schnellere Rückkopplung hinsichtlich Fehlzeiten 

▪ Notenerfassung und Gewichtung → Zwischenstände möglich 

▪ Formatvorlagen z.B. Zeugnisse 

o Fehlerhafter Briefkopf auf Zeugnissen 7/5 → Korrektur läuft 

o Normale Zeugnisse können auf Papier ohne Wasserzeichen gedruckt werden <> gilt nicht 

für Abschlusszeugnisse 

• Ausstattung Personal / Hilfskräfte: 

o Keine 100%, da ein Kollege schwer erkrankt ist 

o Unterricht und Benotung für Abschlussklassen sichergestellt 

o Ethik wird nun unterrichtet, war zu Beginn des Schuljahres problematisch 

o PKB-Kräfte (Hilfslehrer) im Einsatz 

o Zwei pädagogische Assistenten in Notbetreuung im Einsatz (bis zum Ende des 

Schuljahres) 

o Gruppendynamische Prozesse 

o Fallen durch saLzH aus 

o Anregung zu Kleinstlerngruppen 

o Bitte an Lehrende, hier aktiv zu werden → Projektarbeit, Gruppenarbeit in Online-

Konferenzen (Gruppenräume) 

o Luftreinigungsgeräte 

o Bei erster Verteilung war UvH nicht dabei 

o Bei zweiter Verteilung ggf. drei Geräte, prinzipiell Durchlüftung an UvH gut gegeben 

o Selbsttests: 

o Erste Charge für Lehrende bereits geliefert 

o Lehrende erhalten Testkit, müssen Test beim Hausarzt durchführen lassen 

o Eine Kollegin soll in Testdurchführung geschult werden 

o Ziel: Selbständige Durchführung der Tests Zuhause für Lehrende und Schüler (vermutlich 

erst nach Ostern) 

o Leihmedien: 

o Gute Nutzung 

o Noch einige Geräte vorrätig → AP Frau Meister, Frau Meyenberg, Herr Rentoulas 

o Leistungsstand der Klassen: 

o Leistungen sind unterschiedlich, einige Schüler kommen nicht gut mit der Situation klar 

→ Klassenleitungen sollen diese Schüler benennen, damit Angebot zu angeleitetem 

Lernen in der Schule gemacht werden kann 

o Lehrende wirken motivierend auf Schüler ein 

o Präventionskonzept: ( AP Frau Giese) 

o Gruppe hat sich gebildet 

o Ziel, bestimmte Thematiken wie z.B. Drogenkonsum, Stress usw. fächerübergreifend (z.B. 

Biologie, Ehtik) anzugehen 

o Externe Workshops (www.annewilkening.de) einmal im Schuljahr in den Klassen 7 -10, 

unterschiedliche Themen, Kosten ca. 3,50€ pro SuS → Zustimmung aus Elternschaft 

o Externe Elternabend in Anlehnung an Workshops möglich 

o Vorschlag, Informationsmaterial an die Eltern zu verteilen 

o Klassenfahrten: (Klasse 8) 

o Einige Klassenfahrten wurden beantragt und gebucht inkl. Corona-Rücktrittsrecht 

o Derzeit dürfen keine Klassenfahrten stattfinden 



 

 

o Nach Freigabe durch den Senat können Klassenfahrten wieder stattfinden 

o Livestream: (Klasse 9) 

o Speedboxen für Livestream eine Option? → Livestreams derzeit in 6 Räumen möglich, da 

Ausstattung (Konferenzmikrophon, Kameras usw.) nicht darüber hinaus vorhanden ist 

o Betriebspraktikum: (Klasse 9) 

o Absage, da Situation nicht abwägbar ist → eine Verschiebung auf 10. Klasse nicht 

möglich aufgrund von früher MSA-Prüfung (Präsentation) 

o Wie geht es mit dem Sportunterricht weiter? (Q2) 

o Senat gibt vor, dass der Sportunterricht theoretisch stattfindet 

o Ein schriftlicher Test 

o Cooper Test am Ende des Schuljahres 

o Keine Präsenzpflicht, im Ermessen der SuS / Eltern evtl. Angebote wahrzunehmen – 

Schule kann nur unterstützend wirken 

o Bei Bedenken an Fachbereichsleitung wenden (Herr Paul) 

 

 

6. Verabschiedung und Ausblick 

 

o Die nächste GEV findet zeitnah nach der nächsten Schulkonferenz statt 

o Wir bedanken uns für die sehr disziplinierte Teilnahme 

 

Protokollführung: Kirsten Lierau 9/1 

 


